

Investigadores: Juan Carlos Ladines Azalia (Universidad del Pacífico)

Marisol Vargas de la Jara (Universidad Antonio Ruiz de Montoya)

Línea de investigación: Seguridad e Inteligencia

Título: Estudios Críticos de Seguridad y Migraciones en Perú y Chile

La migración, como un tópico de agenda internacional, ha sido un tema que se ha desarrollado bajo un marco de acción limitante y con una mirada de corto plazo, entrando en debate solo cuando este produce un impacto negativo. La práctica básica establecida es la de “control y monitoreo” y bajo un enfoque de acceso a derechos. Asimismo, la literatura existente no termina por dar cuenta de otros puntos de vista pertenecientes a Estados que optan por rechazar flujos poblacionales al percibirlos como un riesgo o amenaza a su seguridad o a algún otro objetivo que el Estado perciba como vital.

Bajo el enfoque de los Estudios Críticos de Seguridad (Critical Security Studies), se analiza el fenómeno de la migración entre Perú y Chile. Dicho estudio ha levantado información en la frontera en cuestión, y bajo entrevistas a profundidad busca demostrar las distancias entre la práctica y el marco legal propuesto por las instituciones políticas de Perú y Chile. Asimismo validar el marco legal dentro de un entorno de seguridad internacional.

Este estudio pretende dar luz sobre la realidad de las políticas migratorias en la zona del Pacífico Sur y su correlación con otros actores, servicios de apoyo, grupos de migrantes, entre otros. Además, verificar como la migración es un tema “no vital” dentro de la relación Perú y Chile.